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Tutti al voto!

“Volevo mettermi in gioco”

Mercoledì 13 novembre 2019 si sono svolte le elezioni della Consulta nella scuola 
di Sasso Morelli. Nei giorni precedenti era venuto in classe a presentarci le attività 
della Consulta il dott. Alberto Martini del Comune di Imola. Durante la lezione ci 
aveva mostrato un bel video e ci aveva fornito indicazioni sullo svolgimento della 
campagna elettorale. Nei giorni successivi, i sette candidati, Maicol, Cristiano, 
Filippo, Sofia, Desiree, Matilde e Asia hanno preparato i cartelloni per presentare 
il loro programma che hanno poi illustrato anche agli alunni di quinta. Finalmen-
te, mercoledì 13, dopo averci spiegato le modalità di voto, la maestra Stefania ci ha 
chiamato due alla volta per scegliere i nostri candidati preferiti. È stato allestito 
un seggio all'ingresso della scuola, ogni votante ha ricevuto la scheda elettorale, 
ha firmato il registro e, dopo aver espresso due preferenze, una per una femmina 
e una per un maschio, ha inserito la scheda nell'urna. Al termine delle operazioni 
di voto, abbiamo fatto lo spoglio, con l'aiuto di due scrutatrici, Chiara e Valentina, 
e sono risultati eletti Maicol e Sofia.

Matilde Dalpozzo & Maicol Mugnaini

Partecipare alla Consulta è 
importante perché 
permette a noi bambini di 
presentare le nostre idee e 
quelle di tutti i compagni.
La Consulta inizia con la 
presentazione dei candi-
dati e continua con l'ele-
zione dei rappresentanti 
scelti da ogni scuola.
Gli eletti portano le idee 
alla Consulta per poi cerca-
re di realizzarle.
Le proposte dei candidati 
eletti nella nostra scuola 
sono le seguenti: Maicol ha 
proposto di realizzare una 
pista da bici e da moto-
cross, creare un agility dog 
e mettere un campo per 
praticare ogni sport. Invece 
Sofia ha proposto di: indi-
viduare un luogo per far 
conoscere i bambini dai 6 
anni ai 12 anni organizzan-
do delle feste, creare una 
zona recintata dove posso-
no entrare i cani e piantare 
un nuovo albero ogni volta 
che se ne taglia uno.
E' bello partecipare alla 
Consulta  perché ci 
permette di fare come gli 
adulti, ma più in piccolo.
Alcuni bambini che non 
sono stati eletti si sono 
dispiaciuti e hanno pianto, 
però ci sta, anche questa è 
un'esperienza importante.
Le idee di tutti i candidati 
erano comunque belle e 
crediamo che gli eletti ne 
porteranno alcune in Con-
sulta per cercare di realiz-
zarle.

EDITORIALE
CHI HA VINTO? 

Riflessioni sulle elezioni

Sofia Bandini
Youssef Mssadi

È stato bello partecipare alla Consulta?
M: Per me è stato bello perché ho la passione 
della politica.
S: Sì, è stata una bella esperienza e votare mi 
è piaciuto tanto.
Perché ti sei candidato?
M: Perché ero convinto di essere eletto.
S: Perché volevo mettermi in gioco.
Sei contento di essere stato eletto?
M: Sì, perché potrò andare ad Imola a dire le 
mie idee e quelle degli altri.
S: Per me è stato importante, anche se avevo 
un miscuglio di emozioni. Ora però so di avere 
delle responsabilità.
Pensi di essere in grado di gestire la situazio-
ne?
M: Penso proprio di sì.
S: Penso di sì, ma sono un po' preoccupata.
Pensi di proporre delle idee realizzabili?
M: Secondo me sì, perché io sono un bambino 
molto realistico.
S: Sì, credo che le idee che proporremo 
potranno essere realizzate.

Se i tuoi compagni ti proponessero delle idee 
le accetteresti?
M: Io le accetterei, perché mi sento in grado di 
proporle e portarle avanti.
S: Se penso che siano realizzabili, le porterei.
Avresti voluto far vincere un altro tuo compa-
gno? Chi?
M: Il mio istinto mi dice di no, perché è il mio 
sogno di sempre.
S: Desiree, che dopo il voto era un po' dispia-
ciuta.
E' stato difficile trovare  le giuste idee che 
convincessero i tuoi compagni?
M: No, perché conosco molti bambini di 
quinta e conosco i loro gusti e i loro desideri.
S: Abbastanza, ma con l'aiuto di Martina e di 
Stefania ce l'ho fatta.
Hai votato le idee o il candidato?
M: Ho votato tenendo conto di tutti e due.
S: Ho votato il programma.

 
Asia Meddah, Viola Taroni, Fabián Albornos

I bambini di 4ª e 5ª eleggono i loro rappresentanti alla 
Consulta dei Ragazzi e delle Ragazze

Intervistiamo Sofia e Maicol, i due candidati eletti alla Consulta

Dopo una vivace e coinvol-
gente campagna elettora-
le, mercoledì 13 novembre 
si sono svolte le attesissi-
me elezioni dei Rappresen-
tanti della scuola di Sasso 
Morelli alla Consulta dei 
Ragazzi e delle Ragazze.
Ma cos'è la Consulta? La 
consulta è un organo di 
consultazione del Comune 
sulle tematiche che coin-
volgono più da vicino bam-
bini e adolescenti, ma è 
anche la prima forma di 
partecipazione attiva 
all'amministrazione della 
città e un' importante 
occasione di riflessione 
sulle opportunità e/o le 
difficoltà che tutti i giorni i 
ragazzi incontrano. 
L'obiettivo è quello di favo-
rire forme di partecipazio-
ne attiva che, partendo 
dalle esigenze e dai  desi-
deri di ciascuno, possano 
diventare intento comune 
e condiviso.  
Parallelamente le varie fasi 
in cui l'esperienza si artico-
la: la decisione di candidar-
si, l'organizzazione della 
campagna elettorale, le 
elezioni vere e proprie, 
l'attesa dei risultati sono 
state occasione e stimolo 
alla riflessione personale 
(il mettersi in gioco, lo 
scegliere un'idea e votarla) 
al confronto con i coetanei 
e alla responsabilizzazione 
individuale. Insomma, 
un’esperienza impegnati-
va ma anche significativa.

EDITORIALE
ASCOLTIAMOLI

La Consulta: un'occasione 
per fare sentire la voce

Stefania Stanzani

Sofia Bandini
Candidata eletta alla Consulta

Maicol Mugnaini
Candidato eletto alla Consulta
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La Consulta Italiana: un’esperienza fantastica!
La Consulta dei ragazzi e delle ragazze è un'iniziativa nata  nel 2007.
I componenti della Consulta sono due per ogni scuola: un maschio e una femmina.
Possono partecipare alle elezioni gli alunni dalla classe quarta delle scuole primarie 
alla seconda media.  Per candidarsi i bambini devono presentare il loro programma 
con cartelloni e interviste; al termine della campagna elettorale si svolgono le ele-
zioni per individuare due alunni per ogni scuola. Non è possibile svolgere due man-
dati, così da dare la possibilità ad un maggior numero di studenti di vivere questa 
esperienza. I ragazzi si riuniscono una volta al mese a Imola nel complesso di Sante 
Zennaro. Dopo le riunioni i ragazzi devono  riferire ai  loro compagni le decisioni che 
sono state prese e le iniziative che si pensa di attuare. Nel corso degli anni la Consul-
ta ha promosso molte iniziative nel campo del volontariato, dell'ambiente e della 
scuola.

Filippo Balducci, Sabrin Bellil, Desiree D' Errico

Dal 2007 al 2019, dodici anni all’insegna della partecipazione attiva dei bambini imolesi

Senza peli sulla lingua
Intervista ad Adele e Ismail, gli alunni di quinta che 

hanno partecipato alle elezioni della Consulta

Sei contento del voto che hai dato? Hai preso la decisione in fretta o ci hai riflet-
tuto bene?
A, I: Sì, sono contenta del mio voto. Ho pensato bene prima di votare.
Ti sarebbe piaciuto candidarti?
A, I: Sì, molto.
Che idee avresti proposto?
A: Fare più parchi giochi nei giardini di Sasso Morelli e di Imola.
I: Organizzare iniziative per aiutare l'ambiente.
L'iniziativa della consulta ti ha coinvolto? Ti è sembrata interessante?
A: Sì, molto.
I: Sì.
Quale proposta hai votato?
A: Ho votato l'idea di organizzare laboratori scientifici e matematici in biblioteca.
I: Ho votato una proposta sull'ambiente.
Dopo aver votato, come ti sei sentito?
A: Fiducioso nella vittoria dei candidati che avevo votato.
I: Felice per aver espresso il mio voto.
Sei ansioso di andare alle medie per partecipare nuovamente alla Consulta, 
magari come candidato?
A: No, non mi interessa candidarmi.
I: Sì, un po'.

Mirko Carlotti,  
Valentina Dammiano, 

Cristiano Raccagni

A ruota libera
È stata comunque un'esperienza indimenticabile! 

Intervista agli alunni di quarta che hanno presentato la 
loro candidatura, ma non sono stati eletti

Cristiano, tu hai ottenuto molti voti, Secondo te qual è stata la tua idea che è 
piaciuta di più?
Penso che l'idea che è piaciuta di più ai miei compagni sia stata quella di orga-
nizzare laboratori matematici e scientifici in tutte le biblioteche di Imola.
Chi ti ha aiutato a preparare il cartellone?
Mi ha aiutato Viola, perché scrive bene ed è molto ordinata.
Matilde, tu sei la sostituta di Sofia. Come ti senti?
Sono contenta e se non sarò chiamata alla Consulta mi ricandiderò alle scuola 
media.
Quando ti sei candidata eri convinta delle tue idee?
Sì, ma quando ho saputo che si sarebbe candidata anche Sofia, mi sono un po' 
scoraggiata.
Desiree, secondo te le tue idee potranno essere portate alla Consulta?
Sì, specialmente l'idea della pet therapy con gli animali del Canile.
Filippo, perché hai deciso di candidarti?
Volevo portare le mie idee al Comune di Imola, perché fossero realizzate.
Asia, quale tra le tue idee vorresti che fosse portata alla Consulta?
L'idea di proporre ogni due mesi un menù scelto e votato dai ragazzi.
Quando avete saputo di non essere stati eletti, come ci siete rimasti?
Eravamo un po' dispiaciuti, ma abbiamo pensato che così potremo ricandidarci 
quando saremo alla scuola media.
L'esperienza della Consulta con la campagna elettorale, la preparazione dei 
cartelloni e il voto vi è piaciuta?
Sì e la consigliamo anche alle altre classi. All'inizio eravamo un po' agitati, ma poi 
ci siamo appassionati e ci siamo divertiti molto.

Chiara Fazziani, Filippo Pullini, Martina Taurino

Cartellone con i candidati della Scuola Primaria di Sasso Morelli

La classe 4ª della Scuola Primaria di Sasso MorelliIsmail, 5ª Scuola Primaria di Sasso Morelli Adele, 5ª Scuola Primaria di Sasso Morelli


